
 

 は 2024 年４月 13 日で 30 周年を迎えます。 

******************************************************************************* 

日本産業洗浄協議会 メールマガジン 第 116 号       

******************************************************************************* 

メールマガジン第 116 号をお送り致します。 

今月は、 

（1）トピックス   :【お知らせ】洗浄技術セミナー盛況のうちに終了 

（2）連   載   :東西対決 「安治川口駅」  （ペンネーム：MJ） 

          ：リレーコラム 「時間の経過」（ペンネーム H：M） 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

（１）トピックス： 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

【お知らせ】洗浄技術セミナー盛況のうちに終了 

３月 15 日に愛知県三河安城にあるファインマシンカタオカ様で 

行われた洗浄技術セミナーは定員である 40 名の方々のご応募を 

頂き盛況のうちに終えることができました。 

コロナ禍で長らく開催できなかった洗浄技術セミナーですが、 

今回は水系洗浄剤や洗浄機についての講習、そして洗浄機の実機の 

見学など充実したセミナーとなりました。 

聴講者の皆様、ファインマシンカタオカ㈱のスタッフの皆様あ 

りがとうございました。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

（2）連載：東西対決  「安治川口駅」  （ペンネーム：MJ） 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

JR 環状線「安治川口駅」の紹介（写真ご参照） 



「安治川口駅（あじかわぐちえき）」は、JR 西日本、JR 貨物、桜 

島線（JR ゆめ咲線）の駅で、駅番号は JR-P15。路線図で見ると 

大阪環状線の西九条駅から分岐した路線に見えますが、1898 年（ 

明治 31 年）に大阪駅―安治川口駅間で開業した西成鉄道がベー 

スになっています。1905 年に天保山駅（現在の桜島駅）まで延伸 

し、1943 年、大阪北港駅への貨物支線が開業し、貨物運搬業務の拠点になっていました。 

駅周辺には、日本製鉄、住友電気工業、住友化学などの大きな工場が立ち並び、長大な貨 

物ターミナルが隣のユニバーサルシティ駅まで続いています。 

現在も当駅と東京貨物ターミナル駅の間に、M250 系貨物電 

車による高速貨物列車「スーパーレールカーゴ」が 1 日 1 往 

復運行されています。また、かつては川崎重工業（旧：汽車 

会社）や日本製鉄（旧：住友金属工業製鋼所）へ同社が保有 

する専用線が続いていました。 

安治川口駅のすぐ横を安治川が流れていますが、その由来に 

ついて簡単に紹介します。 

大阪市は、淀川、神崎川、大和川、寝屋川といった大きな河川と海に囲まれており、市街 

地の 9 割までが平坦な低地で自然排水が困難なため、大雨、津波による水害に対して非常 

に弱い地形となっています。淀川河口の九条島が水流を妨げているため淀川下流の水害が 

発生していると考えた河村瑞賢は、幕府の命を受け九条島を開削、曲がりくねった河川を 

直線的にした約３km の新しい川、安治川を造りました。 

さて次回は、JR ゆめ咲線「ユニバーサルシティ駅」を予定しています。お楽しみに。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

（2）連載：リレーコラム 「時間の経過」 （ペンネーム H：M） 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 春が近づき、冬の寒さも落ち着きを見せ気温も暖かさを感じる季節になりました。 春 

は桜満開のもと花見をしたり、卒業・入学シーズンなど新しい門出を迎える方々も多く 

 気分もリフレッシュされ大好きな季節です。 同じ方も多いのではないでしょうか。 

 季節の変わり目は体調を崩しやすいとも言われますので、皆様も体調管理には気を付 

けて 春を迎えていきましょう。  

さて、2024 年を迎え今年こそ『仕事にプライベートともに充実した 1 年にさせるぞ 

』と決意を抱くも早くも 4 月を迎えてしまい、  

『もう４月かぁ』  



『あと 2 か月で 6 月になり 1 年の半分、今年もあっという間に過ぎていくんだろうな 

 ぁ・・・』  

年末に近づくと  

『もっとできることあったんじゃないか？今年はあれができなかったなぁ・・・』  

と後悔が交わりつつ年間総括が始まるのが、ここ数年のお決まりパターンとなってい 

ます。 

 時間の経過が年齢を重ねるごとに早く感じることは、自身も身をもって感じています。 

 この現象は”ジャネーの法則”とも言われるようで、生涯のある時期における時間の心 

理的長さは年齢に反比例すると主張したものだそうです。 この法則に関して、以下 

 Wikipedia には以下の説明が記載されていました。“例えば、50 歳の人間にとって 1  

年の長さは人生の 50 分の 1 ほどであるが、5 歳の人間に とっては 5 分の 1 に相 

当する。よって、50 歳の人間にとっての 10 年間は 5 歳の人間にとっての 1 年間に当 

たり、50 歳の人間の 10 日が 5 歳の人間の 1 日に当たることになる。”  

なるほど、本当に恐ろしい。私自身の日々の過ごし方や時間の使い方を考えると、身が引 

 き締まる思いです。  

今回コラムを記載させて頂くにあたり、時間をどう使うか、時間をいかに大切にするかを 

 考えさせられる良い機会となりました。 

最後に、私には 8 歳と 5 歳の娘がいますが今はパパっ子 

？です。 先日はプロバスケットボール(B リーグ)の公式 

戦にエスコートキッズで参加してきました。子供のこの 

時間もあっという間なんだぁと寂しい気持ちも混じりつ 

つも楽しんだ時間でした。  

皆様にとってもこれからの日々が有意義ある時間になり 

ますようお祈りいたします。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

最後までご覧いただきありがとうございました。今後ともご愛顧のほどよろしくお願い 

致します。  

▼≪配信停止≫をご希望の方は、お手数ですが以下をクリックし、その旨ご記入いただ 

き送信下さい。▼ 

sskjicca@jicc.org 

 

▽お送りしたこのメールは、送信専用ですのでこちらには、返信しないで下さい。▽ 

mailto:sskjicca@jicc.org


 


